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HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE 

13-6-24 

-En la ciudad de Mar del Plata, Partido de General Pueyrredon a los trece días del mes de junio de dos mil 

veinticuatro, reunidos en el recinto de sesiones del Honorable Concejo Deliberante, y siendo las 10:43 dice la 

Sra. Presidenta: Invito a hacer uso de la palabra a la señora Lorena Fernández en representación de trabajadores del 
INTI, quien expondrá la importancia de visibilizar la tarea que realiza el INTI en beneficio de la industria nacional. 

Sra. Fernández: Estimados miembros del Honorable Concejo Deliberante. Mi nombre es Lorena Fernández, Ingeniera 
Pesquera, recibida en la UTNFRMDP y trabajo en el instituto Nacional de Tecnología Industrial. Hoy me presento ante 
ustedes, en representación de mis compañeros, buscando su respaldo ante la situación actual que atraviesa el INTI, para 
destacar y reconocer la importancia del organismo que desde su creación -hace más de 66 años- ha sido pilar fundamental 
en el desarrollo y el fortalecimiento de la Industria Nacional Argentina. Como Instituto Nacional de Metrología, es el 
máximo órgano técnico de la República Argentina en el campo de la Metrología. Su función legal incluye la producción, 
mantenimiento y diseminación de los patrones de las unidades de medida, conforme al Sistema Internacional de Unidades, 
clave para el comercio. Imaginemos por un momento un día común en nuestras vidas, al hacer las compras en el 
supermercado, las balanzas que miden nuestros productos han sido verificadas por el INTI, asegurando que recibamos el 
peso correcto. Desde el momento en que cargamos nafta en nuestro auto, podemos estar seguros de que los surtidores han 
sido verificados por el INTI, garantizando que recibamos exactamente la cantidad de litros que pagamos. Los radares que 
controlan la velocidad en nuestras calles y los alcoholímetros que miden el nivel de alcohol en sangre de los conductores 
son verificados por el INTI para proteger nuestras vidas y evitar multas injustas. El trabajo del instituto no solo impacta 
nuestra vida cotidiana, sino que también juega un papel crucial en el desarrollo industrial del país. El INTI tiene presencia 
en todas las provincias, a través de los diferentes Centros Tecnológicos y las Unidades de Extensión que hoy son 
referentes para el entramado productivo regional, brinda más de 8,500 servicios a diversas ramas del sector productivo a 
través de laboratorios y profesionales especializados. Particularmente, el Centro Tecnológico INTI-Mar del Plata, donde 
trabajamos 50 personas, entre profesionales, técnicos, administrativos y becarios, pertenece a la Subgerencia Operativa 
Regional Pampeana. De la misma subgerencia dependen las Unidades de Extensión de Tandil y de Lobos y los Centros 
Tecnológicos ubicados en Bahía Blanca y General Pico. Este equipo, compuesto por 80 personas, brinda servicios al 
entramado productivo industrial de la región y de otras regiones del país. Me gustaría mencionarles algunos casos, a modo 
de ejemplo, para que puedan apreciar el impacto del INTI en nuestra ciudad. Para la empresa “Coomarpes”, se realizó la 
ingeniería de detalle y se hizo el seguimiento de la construcción y puesta en marcha de la ampliación de la planta de 
tratamiento de efluentes líquidos que hoy se encuentra funcionando. Para la planta perteneciente a “La Campagnola” de 
Arcor instalada en el puerto de nuestra ciudad, se diseñó un túnel descongelador de bloques de atún a medida, logrando 
mejorar tanto en inocuidad como en calidad y productividad el proceso de elaboración de sus productos. Para varias 
empresas de la ciudad, realizamos estudios de penetración de calor en productos envasados que permiten diseñar y 
verificar los procesos térmicos que garantizan la inocuidad de las conservas alimenticias, preservando la salud de los 
consumidores. Asistimos a la industria pesquera y de alimentos en la realización de análisis y ensayos de rotulado 
nutricional, información clave para que un alimento pueda inscribirse y comercializarse. El equipo local de mejora de la 
productividad se formó a través de proyectos financiados por la Agencia de Cooperación Internacional del Japón y ha 
asistido en la implementación de mejora continua a empresas del sector naval, alimentos, textil y de la economía del 
conocimiento, entre otras. Por ejemplo, a través de los proyectos Productividad 4.0 y Kaizen Tango, el cual está siendo 
replicado en otros países. El año pasado, finalizamos la Red de Aprendizaje en Eficiencia Energética, en la cual 
participaron nueve empresas de nuestra ciudad. Además, este año, en colaboración con el Parque Industrial de Mar del 
Plata, estamos apoyando a cinco empresas en su proceso de transformación digital. Este acompañamiento incluye la 
implementación de nuevas tecnologías y la optimización de procesos productivos lo que les permitirá aumentar su 
competitividad y eficiencia operativa. Finalmente, a través de un Convenio con el Municipio, los laboratorios del INTI 
respaldan al área de bromatología, realizando los ensayos que permiten evaluar la genuidad de los aceites y definir si hay 
productos adulterados en el mercado. Hoy, todas estas capacidades tecnológicas, se encuentran en riesgo debido a las 
intenciones de cerrar las unidades de extensión y reducir un 30% de la dotación, la cual se ha mantenido constante a lo 
largo de los últimos veinte años. Las capacidades tecnológicas del organismo llevan mucho tiempo de formación y de 
inversión, si perdemos hoy esos agentes, nos tomará años recuperarlos para poder acompañar a la industria nacional en sus 
desafíos tecnológicos. Por todo lo expuesto, confiamos en que valoren el rol del INTI para el fortalecimiento de la 
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Industria Nacional Argentina y que acompañarán la necesidad de mantener y fortalecer nuestras capacidades en pos del 
crecimiento de nuestro país. No quiero irme sin expresar el agradecimiento por este espacio y el tiempo. Muchas gracias. 

Sra. Presidenta: Concejal Guglielmotti. 

Sr. Guglielmotti: Gracias, señora Presidenta. En primer lugar, quiero saludar a los trabajadores y trabajadoras del INTI, a 
esta Banca Abierta. Ellos estuvieron recorriendo todos los bloques de este Concejo Deliberante, tuvieron su espacio en la 
Comisión de Industria, pero estamos en un contexto de un fuerte achicamiento del Estado propuesto por el Ejecutivo 
Nacional, por el Presidente Milei. El INIDEP, el INTA, el SENASA, el CONICET, el ENACOM con cierre de 
delegaciones, despidos, recensiones de contratos. Por lo escuchado en esta exposición, quiero volver a hacer un 
llamamiento a que este Concejo Deliberante se exprese. Verdaderamente, la tarea que desarrollan los trabajadores y 
trabajadoras del INTI e ingenieros e ingenieras, es fundamental para fortalecer el entramado productivo de la República 
Argentina y de nuestra ciudad de Mar del Plata. Muy bien lo graficaron todos los asesoramientos y acompañamientos que 
le han hecho a una infinidad de industrias de la ciudad de Mar del Plata, como es el caso de Coomarpes, una industria 
pesquera y naval, 5 empresas del Parque Industrial de la ciudad de Mar del Plata, el Servicio Meteorológico. Nos parece 
que es una decisión absolutamente equivocada el cierre de la dependencia, la apertura de los retiros voluntarios, la 
amenazas de los despidos frente a un instituto que es una herramienta clave para el desarrollo productivo de nuestra 
República Argentina y de la ciudad de Mar del Plata. Quedamos en que estamos formulando un proyecto de Resolución 
oponiéndonos al cierre de este instituto y volvemos a instar al resto de los bloques que le vamos a ir pasando el proyecto. 
Nos comprometimos con los trabajadores de INTI a llevar adelante para que puedan acompañarnos con esta Resolución 
que nos parece fundamental para oponernos al cierre y achicamiento del instituto. Muchas gracias. 

Sra. Presidenta: Concejal Taccone.  

Sr. Taccone: Buenos días. Todos los argentinos tenemos un problema y es todo lo referido a la industria que parecería 
que al gobierno nacional no le interesa. Ustedes son el INTI, que tendría que ser un organismo incentivado para que 
cumpla mejor su función, porque a raíz de poder mejorar su trabajo, derivaría en un montón de otras consecuencias que 
haría que el país se desarrolle y hasta que no entendamos que crecimiento y desarrollo no es lo mismo, no vamos a salir 
adelante. No podemos seguir alimentando la ignorancia tolerante, estamos siendo ignorantes. Ayer cargo combustible en 
una estación de servicio, en mi auto entran 70 litros –según su manual- y entraron 76 litros y le digo a mi acompañante -
defensor de las ideas libertarias- “¿cómo puede ser esto?”a lo que me responde, “porque no controlan” ¿cómo que no 
controlan, quien lo hace? “El INTI, -me responde- vez que hay que aniquilarlo, hay que cerrarlo, tiene que desaparecer”. 
No es así, hay que hacer que funcione mejor, ustedes trabajan y mucho para que estas cosas no pasen y siempre está desde 
el otro lado que le encuentra la vuelta para que las cosas pasen. Ustedes son quienes lo tienen que combatir y si ustedes 
desaparecen o se limita su actividad ¿Quién va a controlar que estas cosas no pasen? No seamos más ignorantes, no 
toleremos las cosas que le hacen mal al país, defendamos la calidad y la eficiencia del gasto público, eso es lo que hay que 
hacer, o hay que cerrar las cosas porque sí. Cuando todos sabemos –inclusive ellos- de la importancia de la institución en 
la que ustedes trabajan. Gracias Presidenta. 

 

-Es la hora 10:55 


